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ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR; SI LA CÁMARA DE SENADORES NO APRUEBA INICIATIVA DE LA GUARDIA NACIONAL CADA 

QUIEN QUE ASUMA SU RESPONSABILIDAD 

 

El presidente Andres Manuel Lopez Obrador, manifestó que si la cámara de senadores no aprueba que la Guardia Nacional pase a manos de 

la secretaría de la defensa nacional, yo ya cumplí. Luego de que el senador Ricardo Monreal Ávila, declaró que trabajará para alcanzar acuerdos 

con el fin de sacar adelante la iniciativa presidencial, López Obrador puntualizó que los únicos acuerdos son con el pueblo y lo demás es  

politiquería. Apeló que cada quien asuma su responsabilidad en este tema. Yo siempre he sostenido que las alianzas se hacen con el pueblo,no 

es algo de las cúpulas como antes, cada servidor público es responsable de sus actos y que no es de andar negociando, la política no es un 

toma y da , sino que tiene que ver con ideales y con principios y defendemos esto porque le conviene al pueblo de México. López Obrador 

subrayó que se trata de poner por delante el interés de los mexicanos y su seguridad y no el de ninguna facción, grupo o partido político. Lamentó 

que los legisladores sean muy limitados cuando se trata de beneficiar a los mexicanos y se pronunció en contra de que los neo fifís puedan llegar 

a la secretaría de gobernación o de seguridad y protección ciudadana a descomponer a la guardia nacional. Si los senadores deciden que no 

van a votar porque se militariza el país o cualquier excusa, ya nosotros cumplimos  y voy a estarlo planteando porque es un asunto de interés 

general. Finalmente, el mandatario federal recalcó que lo único que le interesa a su gobierno es la seguridad de los mexicanos y no militarizar al 

país. 

 

SENADOR RICARDO MONREAL; INICIATIVA DE LA GUARDIA NACIONAL “YO NO NEGOCIO A ESPALDAS DEL GRUPO” 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Monreal, insistió en que se requiere de una reforma constitucional para 

que la Guardia Nacional pase a manos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), como busca el presidente Andrés Manuel López 

Obrador. El legislador dejó ver su rechazo a la minuta aprobada ya en la Cámara de Diputados y adelantó que esta aún deberá ser analizada 

por el Senado, donde aseguró que no usará su condición de líder de la mayoría para incidir en la votación. Monreal apuntó que aunque no desea 

controvertir más el tema, siempre ha tratado de ser congruente en lo que piensa y hace, aunque le pueda costar mucho en su carrera política. 

Señalo que están muy claras sus ideas, y no quiere adelantar nada porque el momento es muy ríspido al interior de su partido (Morena) y en 

ocasiones por pensar distinto o tener opinión propia lo acusan de traidor y los compañeros que simpatizan con otros proyectos, sin razón o 

racionalidad, atacan sin conocer el contenido mis ideas o posiciones políticas. Finalmente expresó que aunque hay voces que plantean que la 

iniciativa presidencial será aprobada de manera "fast track", el insiste en que aún debe ser discutida y dejo en claro: yo no negocio a espaldas 

del grupo, es falso el que se haya condicionando el que se votará por el grupo en contra de la reforma de Seguridad Pública o en este caso de 

la Guardia Nacional o que se votara en contra de la reforma electoral, nunca se puso a discusión.  
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SENADOR JULEN REMENTERIA; PIDE A RICARDO MONREAL QUE HAGA VALER SU DICHO DE QUE NO HAY NADA POR ENCIMA 

DE LA CONSTITUCIÓN 

 

El coordinador de Senadores del PAN, Julen Rementería del Puerto consideró peligroso que la Guardia Nacional esté bajo control del Ejército 

Mexicano, pues en un país de alta impunidad, se le pretende endilgar a las fuerzas armadas, unas tareas de seguridad que pertenecen al ámbito 

civil. El senador panista hizo un llamado al presidente de la Jucopo, Ricardo Monreal de que haga valer el estado de derecho y su dicho de que 

no hay nada por encima de la Constitución, incluso si se tratara de un decreto presidencial. La discusión de la reforma a leyes secundarias para 

pasar a la Guardia Nacional a la estructura de la Sedena, debe ser con un debate apegado a ley, y como lo marca el manual, primero en 

comisiones y después en el pleno. Julen Rementería, indico que para él, la utilización del Ejército Mexicano en este sexenio ha sido vituperada 

por el presidente, Andrés Manuel López Obrador quienes las han utilizado para funciones ajenas a su naturaleza original de preservar la 

soberanía del país. Esta iniciativa es peligrosa porque representa el hecho de que las fuerzas armadas se encarguen de asuntos de seguridad 

pública en un país con un alto nivel de impunidad. Rementería del Puerto confió en que haya diálogo para discutir cómo se debe, dicha Reforma, 

y llegar a un acuerdo, que sea el respetar la naturaleza de la Guardia Nacional. Porque la modificación que mañosamente hizo el presidente es 

de romper la cadena de mando civil y así la Guardia Nacional se torna enteramente militar; vemos con preocupación que se trata de una reforma 

que aprovechándose de la popularidad del Presidente y de la Fuerza Armada Permanente, pretende instaurar un nuevo mecanismo de 

concentración de poder autoritarista, con los riesgos que esto supone para la democracia y el federalismo. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; SESIÓN INICIAL DE LOS PROGRAMAS DE MAESTRÍA Y DOCTORADO EN ADMINISTRACIÓN PÚBLICA 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política, hablo en 

el marco de la sesión Inicial de los programas de maestría y Doctorado en Administración Pública. Dio la bienvenidad a los directivos, académicos, 

del Instituto Nacional de Administración Pública; a las diputadas, diputados; a las vicecoordinadoras, especialmente a las vicecoordinadoras del 

Partido de la Revolución Democrática, del Partido Revolucionario Institucional; a los vicecoordinadores del Partido del Trabajo y del Partido Verde 

Ecologista. Antes de declarar la inauguración formal de este inicio de los trabajos académicos para lograr el desarrollo profesional, técnico, de 

funcionarios, de diputadas y de diputados. Agradecio la presencia del doctor Luis Miguel Martínez Anzurez, mencionando que es un gran 

negociador, es académico. Indico que la Cámara de Diputados es el espacio de uno de los Poderes de la Unión, que compartimos, con la Cámara 

de Senadores. Y aquí nos corresponde reformar, modificar el marco que regula la vida pública en México. La relación entre la administración 

pública del Ejecutivo, de los gobiernos locales y municipales no se puede entender sin la participación de este cuerpo legislativo, que es la 

Cámara de las y de los Diputados. Un espacio de formación que nos permite a todos, no solamente desarrollarnos profesionalmente, sino la 

posibilidad de tener un ingreso para la vida diaria, también tiene que ser un espacio en donde, cuando uno lo deje, diga yo esto lo aprendí y me 

formé cuando estuve en la Cámara de Diputados. El legislador poblano dijo que estuvo en el IAP en Puebla, el Instituto de Administración Pública, 

y le tocaba hablarles sobre planeación. Les hablo de la madre que nutre, la alma máter, también lo es el IAP, no es un laboratorio como dice la 

ficha, no, es un proveedor de alimento educativo para ayudar a fortalecer la capacidad de transformación de la realidad que debemos de tener 

todos los seres humanos. El acto educativo es un acto liberador, y es un acto de formación permanente, tanto lo que tiene que ver con la 

educación formal, con el complemente a la educación formal, que es la calle, que es la comunidad, pero fundamentalmente el reconocimiento 

explícito de sistemas educativos que fortalecen el desarrollo en la administración pública. Indico que este esfuerzo de nutrirse académicamente, 

profesionalmente, sea de provecho y podamos decir que tenemos 70 nuevos funcionarios transformados para mejorar la vida pública, el servicio 

de la Cámara de Diputados, y sobre todo el desarrollo personal, individual, como colectividad, que tienen todas y cada una de ustedes. 

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; SE REÚNE CON RICARDO MONREAL EN UN DIÁLOGO FRANCO Y RESPETUOSO. 

 

El secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández, previo a la ceremonia de toma de posesión del nuevo gobernador de Hidalgo, 

Julio Menchaca, se reunió con el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal Ávila, lo que el legislador Monreal, calificó como 

un diálogo franco y respetuoso. Esta es la primera vez que Monreal y Adán Augusto López se reúnen después de que el secretario de 

Gobernación no asistió a la Plenaria. Sin embargo, en dicho momento, el encargado de Gobernación aseguró que su ausencia se debió a que 

se encontraba fuera del país en la realización de otras actividades. 

 

CANCILLER MARCELO EBRARD; PRESENTARÁ PROPUESTA DE TREGUA MUNDIAL ANTE LA ONU  
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El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, presentará este mes la propuesta de una tregua por la fraternidad del mundo, 

planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU). El secretario Marcelo Ebrard 

va a presentarla formalmente, hablo con el embajador de México (ante la ONU), Juan Ramón de la Fuente, del tema y recibió esa indicación, 

que se comience a trabajar en la propuesta que va a hacer México. En agosto el embajador de México ante la Organización de las Naciones 

Unidas (ONU), Juan Ramón de la Fuente, informó que en septiembre México presentará su propuesta de una tregua mundial de paz durante 

los próximos cinco años. Detalló que en los próximos días la iniciativa se pondrá a disposición del Consejo de Seguridad de la ONU, y el 20 de 

septiembre el canciller Marcelo Ebrard reforzará el mensaje durante el inicio de la asamblea general del organismo.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; GUARDIA NACIONAL CUERPO DE SEGURIDAD PARA CONSTRUIR LA PAZ EN EL PAÍS 

 

La jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbuam, aseguró que el mando de la Guardia Nacional en la Secretaría de la Defensa Nacional 

(Sedena) significa disciplina y soberanía. Agregó que la Guardia Nacional es un cuerpo de seguridad dedicado a construir la paz en el país. La 

guerra contra el narco se ordenó por un civil. La represión en México se ha ordenado por civiles. La Jefa de Gobierno dijo que no olvidemos a 

García Luna un delincuente al mando de una fuerza policial. El mensaje de la Jefa de Gobierno se da luego que la Cámara de Diputados aprobó 

la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador para que la Guardia Nacional deje de estar bajo el mando de la Secretaría de Seguridad 

y Protección Ciudadana (SSPC) y pase a formar parte de la Sedena. De acuerdo con el presidente, la reforma busca que la Guardia Nacional no 

dependa de la Secretaría de Gobernación (Segob) para que no se corrompa cómo ocurrió con la Policía Federal. Sin embargo, la oposición, 

organizaciones civiles y académicos advierten que esta transición confirmaría a la nueva corporación como una de carácter militar.  

 

SENADOR ALEJANDRO ARMENTA; RECIBE SENADO MINUTA SOBRE GUARDIA NACIONAL 

 

El presidente de la Mesa Directiva, Alejandro Armenta Mier, informó que el Senado de la República recibió la minuta sobre la Guardia Nacional, 

y que se iniciará el proceso legislativo que define el Reglamento de la Cámara. El proyecto reforma diversas disposiciones de la Ley Orgánica 

de la Administración Pública Federal; de la Ley de la Guardia Nacional; la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos; y la Ley de 

Ascensos y Recompensas del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos. La minuta establece que a la Secretaría de la Defensa Nacional corresponde 

ejercer el control operativo y administrativo de la Guardia Nacional, conforme a la Estrategia Nacional de Seguridad Pública, que defina la 

Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana. La Cámara de Diputados aprobó, en lo general y en lo particular, esta iniciativa que presentó 

el Ejecutivo Federal, por lo que ahora corresponde al Senado, como Cámara revisora, abordar el proyecto.  

 

SENADOR JUAN MANUEL FÓCIL; MI VOTO SERÁ EN CONTRA DE LA INICIATIVA DE LA GUARDIA NACIONAL 

 

El senador del PRD, Juan Manuel Fócil Pérez, señalo que seria un error aprobar la iniciativa del presidente, Andrés Manuel López Obrador, 

la cual contempla que la Guardia Nacional (GN) pase a formar parte de la Secretaria de la Defensa Nacional (SEDENA).  Adelantó que su voto 

será en contra de la iniciativa presidencial, porque desde la creación de dicha figura se determinó que tuviera un mando civil y no militar. Hay 

experiencias en otros países que los militares abusan del poder, por eso se resolvió de manera atinada, por parte de diputados federales y 

senadores, que la Guardia Nacional fuera una guardia civil. Asimismo, expuso que con la petición del Presidente, de pasar la GN al ejército, no 

está cumpliendo con su compromiso de campaña, misma que consistió en regresar al ejército a los cuarteles. Fócil Pérez indico que México 

debe continuar siendo un país libre y democrático, hecho que se perdería al dar mayor poder a la SEDENA. 

 

DIPUTADA LAURA IMELDA PÉREZ; PRESENTA INICIATIVA PARA COMBATIR LA CORRUPCIÓN EN DIRIGENCIAS PARTIDISTAS 

 

La diputada Laura Imelda Pérez Segura de Morena, presento una iniciativa para combatir la corrupción en las dirigencias partidistas. Detalló 

que su propuesta busca reformar y adicionar diversas disposiciones de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia 

Electoral, de la Ley de la Fiscalía General de la República y del Código Penal Federal para evitar que las y los funcionarios públicos lleguen a 

cargos gracias a beneficios derivados de actos ilícitos. Explicó que su propuesta está enfocada en que sea posible anular la elección de un 

diputado o diputada de mayoría relativa en un distrito electoral uninominal; de las o los senadores en una entidad federativa, así como del 

Presidente de los Estados Unidos Mexicanos cuando, mediante resolución o sentencia firme de las Salas Regionales o Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación, acredite que cualquier integrante de la fórmula de candidatos ganadora, fue beneficiado de manera 
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directa o indirecta, por hechos de corrupción realizados por sí mismos, por un tercero o por el funcionario partidista que les representa; esto en 

la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en materia Electoral. Finalmente, destacó que actualmente es primordial garantizar a las 

y los ciudadanos un manejo transparente de los recursos públicos destinados a las campañas políticas y a los procesos electorales, por lo que 

su propuesta legislativa es fundamental de cara al año 2024. 

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; ENGAÑÓ DE MORENA  A LOS MEXICANOS, GUARDIA NACIONAL AHORA SERÁ MILITAR 

 

El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, se posicionó respecto a la votación de la reforma a la Guardia 

Nacional, misma que busca otorgar el control operativo de la Guardia Nacional a la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena), la cual se aprobó 

en la Cámara de Diputados y pasó al Senado de la República. Romero Herrera la calificó como un insulto hacia la nación y a la ciudadanía; 

recordando que diputadas, diputados y diversos personajes emblemáticos de Morena, donde destaca el mismo presidente Andrés Manuel 

López Obrador, defendieron históricamente la no militarización y ahora que están en el poder y de manera incongruente le mienten a la gente y 

deciden militarizar al país brindándole el control operativo de la Guardia Nacional a la Sedena. Señaló que la misma propuesta oficialista fue 

votada en contra y en abstención por diversos legisladores y legisladores de Morena, lo que demuestra el grave error de la reforma en su absurdo 

intento de tapar la fallida estrategia de seguridad del Gobierno Federal. Jorge Romero Herrera adelantó que en Acción Nacional llegarán a las 

instancias necesarias para evitar la militarización del país. Tengan por seguro que llegaremos a las instancias necesarias y haremos hasta lo 

imposible para evitar la militarización del país. 

 

JOE BIDEN; CELEBRO EL DIA DEL TRABAJO SU LEMA: “CELEBRAR EL DÍA DEL TRABAJO Y LA DIGNIDAD DE LOS 

TRABAJADORES ESTADOUNIDENSES” 

 

El presidente Joe Biden, a dos meses de las elecciones legislativas de mitad de su mandato ha decidido volcarse con los sindicatos para retener 

a sus votantes. No estaría aquí sin los sindicatos, ha dicho en Milwaukee. Estados Unidos celebra el primer lunes de septiembre su día del 

Trabajo y este año Biden hará doblete de actos públicos con los sindicatos en Milwaukee y Pittsburgh (Pensilvania). En Milwaukee participa en 

un festival local que organiza el ayuntamiento de la ciudad junto con los sindicatos. En Pittsburgh interviene en un acto del sindicato de 

trabajadores del sector del metal, en lo que será su tercer acto en el Estado en una semana. El lema que ha elegido Joe Biden para esos actos 

es celebrar el Día del Trabajo y la dignidad de los trabajadores estadounidenses. Biden ha decidido apoyar el movimiento sindical en un momento 

en que ha sufrido el acoso por parte de algunas grandes empresas, como Starbucks o Amazon. Joe Biden dijo que desde el principio sería el 

presidente más favorable a los trabajadores y a los sindicatos de la historia de Estados Unidos y estoy cumpliendo esa promesa. El presidente 

ha presumido de sus logros legislativos: la ley de infraestructuras, la que fomenta la fabricación de microprocesadores y la de reducción de la 

inflación, principalmente. Ha contrapuesto su propuesta de mayores impuestos a las grandes empresas y de rebaja de los precios que cobran 

las grandes farmacéuticas, con la de los republicanos, que votaron en contra de su plan estrella. 

 

GABRIEL BORIC; CONVOCA A LÍDERES PARTIDISTAS A DIALOGAR ANTE RECHAZO A NUEVA CONSTITUCIÓN 

 

El presidente de Chile, Gabriel Boric, convocó a los líderes de todos los partidos políticos a una reunión en el palacio de La Moneda, para 

analizar los resultados del plebiscito constitucional. La noticia se conoce en medio de las proyecciones que dan la victoria a los seguidores de la 

opción del rechazo de la nueva Constitución, que mantendría en vigor la actual, escrita en 1980 durante la dictadura de Augusto Pinochet y 

reformada de forma parcial en democracia. Boric, uno de los impulsores de la nueva Constitución, dijo que fuera el que fuera el resultado, 

convocaría a los partidos y a la sociedad civil para proseguir con el proceso constituyente.  
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